

# Lichtenstein-Gaßnberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Schöndorf, Nödlitz, Bernsdorf, Riedorf, St. Egidien, Heinrichsberg, Marienberg, Raudorf, Ottmannsdorf, Küllsen, St. Nicolas, St. Jacob, St. Michael, Elsangsdorf, Umm, Niedersulzen, Rüschwind und Lichtenstein

Amtsblatt für das Agl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

59. Jahrgang.

Dienstag, den 2. März.

Haupt-Insertionsorgan  
im Amtsgerichtsbezirk.

1909

Nr. 50.

Berichtliche Zeitung  
im Amtsgerichtsbezirk.

## Das Wichtigste.

\* Die Beratungen der Betrauensmänner der Blockparteien wurden am Sonntag fortgesetzt. Montag nehmen die Fraktionen zu dem Ergebnis der Beratungen Stellung und Dienstag findet dann die ausschlaggebende Sitzung der Steuerkommission statt.

\* Die Erste hessische Kammer nahm den Beschluss der Zweiten Kammer auf Einführung des direkten Wahlrechts einstimmig an.

\* Bei einem Unfall auf der Nobelsbahn der Ludwigsbahn bei Tarmstadt wurden Leutnant von Trott zu Solz getötet und vier Offiziere schwer verletzt.

\* Durch eingehende Nachfragen stellte die Berliner Kriminalpolizei von den zur Anzeige gebrachten Messerstechereien neun als erdichtet fest.

\* Auf eindrückliche Vorstellungen Russlands hat das serbische Stabtuett die Erklärung abgegeben, daß Serbien sich jeder Provokation enthalten und die Bedeutung seiner Bedürfnisse und Interessen den Großmächten anheimstellen werde.

\* In Prag beginnen die tschechische Pöbel gestern übermals Ausschreitungen gegen deutsche Studenten.

beruhigend in Belgrad zu wirken. Die Form ist diese gemeinsame Intervention der Mächte zu finden, wird allerdings sehr viel Mühe kosten. Wenn aber jetzt in der Balkanpolitik überall eine Wendung zum Besseren festgestellt werden kann, so dürfte das nicht zum wenigsten ein Verdienst der deutschen Regierung sein, die mit ihrer Empfehlung der gemeinsamen Vorstellung in Belgrad einen gangbaren Weg zu einem friedlichen Ausgleich alter Differenzen angegeben hat. Dennoch kommt die Nachricht ziemlich überraschend, daß die geeigneten Mächte nicht Russland, sondern Deutschland die Ausgabe der formellen Vorberichtung der Intervention übertragen wollen. Deutschland würde sich dieser Aufgabe, wenn sie wirklich damit betraut werden sollte, nicht entziehen können, aber auf einen Dank von Serbien dürfte sicher das Deutsche Reich lange in waren haben, schon jetzt hört man in Belgrad gegen Frankreich und Deutschland, die den serbischen Deutschen einen Dämpfer aufsetzen, bittere Worte. Doch hat sich die serbische Regierung unter dem Druck der Verhältnisse bereits dazu bequemt, an die Westmächte und Russland eine Note zu richten, in der sie mitteilt, sie werde alles vermeiden, was einen feindseligen Konflikt mit Österreich-Ungarn verursachen könnte. Aber die Rüstungen werden trotzdem eifrig vorbereitet.

nach Antwerpen abgereist, um von dort aus die schon mehrfach erwähnte Seelei anzutreten. Die Rückreise von Neapel erfolgt am 25. März auf dem Dampfer „König Albert“. Am folgenden Tage verläßt der König das Schiff in Genua, und begibt sich mit der Bahn nach Karlsruhe, wo er dem badischen Großherzogspare den offiziellen Gegenbesuch abstattet. Die Rückfahrt nach Dresden ist für den 29. März vorgesehen.

**Berlin.** (Die Kaiserin) wird am Dienstag das Überschwemmungsgebiet in der Altmark besuchen.

— (Fürst von Bülow) empfängt eine Deputation des Bundes der Landwirte, der gegenüber er sich für die Erhaltung des Weisungsgrundbesitzes in der Oberschlesien aussprach.

— (Die Reichsfinanzreform.) Die Verhandlungen der Parteien und Regierungen über die Reform der Reichsfinanzen haben noch immer nicht zu einem positiven Ergebnis geführt. Allerdings will man nach wie vor den Besitz besteuern, aber darüber, wie die Besitzerne geformt werden soll, kann man sich nicht einigen. Die Reichsregierung hält an ihrem Nachsatz- und Erbschaftsteuerprojekt fest, die siedesiebenden Parteien möchten am liebsten eine direkte Reichsvermögenssteuer, die rechtsstehenden wollen die direkten Steuern den Einzelstaaten vorbehalten. Niemand hat bis jetzt einen Mittelweg gefunden, der bei allen Mehrheitsparteien Beifall föhrt und doch die vornehmste Bedingung jeder gründlichen Reichsfinanzreform erfüllt, nämlich die finanzielle Unabhängigkeit des Reiches von den Einzelstaaten herzustellen. Nun hat der Reichskanzler Fürst Bülow selbst in die Verhandlungen eingegriffen, und wir hoffen, daß es ihm gelingen wird, ein Kompromiß zu schließen, bei dem ohne Einkommen und ohne national gesetzte Parteien für lange Zeit in die Opposition zu legen, eine dauernde Verbindung der Reichsfinanzen gewährleistet wird. — Während sich Regierung und politische Parteien um die Lösung der Finanzreform die Köpfe zerbrechen und Bülow Mühe um Wenn ihr politische Tümer ausfinden läßt, kommt Endow nur jammern und wehklagen, denn ein neuer Sohn hat ihn getroffen: Er übernahm die Reichseinnahmen aus den ersten zehn Monaten des laufenden Finanzjahrs, und sicher es fehlten ihm 76,3 Millionen Mark! Das ist bitter: Viel wird nicht mehr einzuholen sein, denn fünf Sechstel des Finanzjahrs sind dahin, das sechste Sechstel läßt sich auch nicht so an, daß sonderlicher Optimismus am Platze wäre.

— (Kein Groß-Berlin.) In der Sitzung des Brandenburgischen Provinzial-Landtages gab Oberpräsident Trott zu Solz im Namen der Staatsregierung die Erklärung ab, daß an eine Eingemeindung von Vorortgemeinden oder Gemeindekreisen in die Stadt Berlin nicht zu denken sei.

— (Der Großherzog von Oldenburg.) Hat dem Antrag des Ministeriums auf Übertragung der Regenschaft auf den Herzog Friedrich Ferdinand von Glücksburg — im Falle seines Ablebens vor dem Mündigenwerden des Erbgroßherzogs — seine Genehmigung erreicht. Die Annahme des Meeres im Landtag ist sicher.

— (Die Witwen von Radbod.) Wie ein Telegramm aus Düsseldorf uns meldet, haben die Witwen von Radbod einen Tortmunder Rechtsanwalt beauftragt, den Kronwürzen und den Oberpräsidenten von Westfalen auf sofortige Herausgabe der gesammelten Unterstüzungsgesetze zu verklagen. Bekanntlich drogten die Witwen gegen das vom Hilfskomitee akzeptierte Rentenstift und sind außerdem mit der bisherigen Gabenverteilung unzufrieden. Der Kronprinz ist, wie man weiß, Ehrenpräsident des Komites.

## Aus Nah und Fern.

Lichtenstein, den 1. März 1909.

\* — Der März, der heute seinen Einzug hält, macht an seinem ersten Tage ein recht freundliches Gesicht, nachdem uns der Abgang neuer Februar noch einmal Reue bereitet hatte. Hoffentlich täuscht der neue Monat die Frühlingshoffnungen nicht. Zunächst hat er natürlich tüchtige Arbeit, die Spuren

## Deutsches Reich.

**Dresden.** Zum neuen Vereinigungs-Blatt hat das jährliche Ministerium des Innern eine Verordnung erlassen, in der darauf hingewiesen wird, daß die Halle, in denen bei öffentlichen Versammlungen Polizeivorsorge tätig werden können, scharfs zu trennen seien in solche, in denen der Beamte zum Zwecke der Überwachung im Sinne von Paragraph 13 des Reichsvereinigungs-Blattes oder aber aus sicherheitspolizeilichen Gründen in der Versammlung anwesend ist. Am leichteren Halle habe sich der Beamte jeder Tätigkeit zu enthalten, aus der geschlossen werden könnte, daß er als „Überwachender“ im Sinne des Paragraph 13 anwesend wäre. Es würde in diesem Falle genügen, wenn der Beamte, um sich von der Aufrechterhaltung der Ordnung und Sicherheit im Versammlungsraume zu überzeugen, diesen nur vorübergehend betrete. Die Anwesenheit von Sicherheitsgekauften sei unter Beobachtung des Ausgeführtens, aber in öffentlichen Versammlungen an sich stets zulässig.

— (König Friedrich August von Sachsen) ist am Sonnabend abends 7 Uhr 15 Minuten von Dresden